



HURACANES EL HUÉSPED INCÓMODO.



Las principales amenazas para esta industria en México, en el contexto del cambio climático, provienen justo del impacto de los fenómenos hidrometeorológicos extremos (lluvias intensas, huracanes, tormentas tropicales), que provocan mareas de tormenta, inundaciones, deslizamientos de tierra y deslaves, entre otros, según un estudio presentado en el XXIII Congreso Nacional de Hidráulica, celebrado en Puerto Vallarta el pasado octubre.

A nivel mundial, señala el mismo estudio, “las inundaciones son los fenómenos meteorológicos que más pérdidas asociadas tienen: tan sólo del periodo de 1981-1900 a 2001-2010, los costos asociados a estos eventos se incrementaron en un 200% (Michel-Kerjan, 2012)”, y “las pérdidas resultantes de un evento hidrometeorológico extremo se agudizan con la falta de infraestructura de evacuación y sistemas de alerta temprana”.

En los últimos 10 años, México ha perdido alrededor de 60 mil millones de pesos a cuenta sólo de cuatro fenómenos hidrometeorológicos: el huracán Wilma (2005), las tormentas tropicales Ingrid y Manuel (2013) y el huracán Odile (2014), que en conjunto afectaron a una decena de destinos turísticos de playa, los preferidos de uno de cada dos turistas internacionales que visitan México anualmente.

Como es de suponerse, las mayores pérdidas económicas para el sector turístico mexicano tras el paso de un fenómeno hidrometeorológico no provienen de las inundaciones y derrumbes -finalmente existen los seguros-, sino del desplome de la ocupación hotelera y las reservaciones para los meses siguientes.

Según informaron en su momento la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM) y la Asociación de Hoteles y Empresas Turísticas de Acapulco (AHETA), fueron ocho los destinos turísticos afectados por Ingrid y Manuel en septiembre de 2013, especialmente Acapulco, donde en el primer fin de semana posterior a la emergencia se esperaba una ocupación del 60% y sólo hubo 20% de los cuartos ocupados.

Según cálculos de la Asociación de Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), el huracán Wilma ha sido por mucho el más devastador de la historia de México, especialmente por su impacto económico, que rondó los 25 mil millones de pesos (unos mil 752 mdd al tipo de cambio 2005).



*Fuente:
Milenio Diario -
Suplemento – Pág. 58-62,
Georgina Navarrete,
23 de marzo de 2015.-*